



事業内容

社会福祉法人野の花会 アルテンハイム加世田は、1988年に開設された介護老人福祉施設で、「福祉・介護に文化を」を理念に掲げ、美しい絵画や花々に囲まれています。また、介護ロボットや福祉用具の導入にも力を入れています。

●学生サポーター的の魅力ポイント●

**理念をもとに、利用者も職員も  
過ごしやすい環境づくり！**

アルテンハイム加世田は野の花会の理念に基づき、庭や室内にたくさんの工夫がされていて、まさに「憩いの園」という言葉にふさわしい施設でした。庭には白を基調としたテーブルやベンチが置かれていたり、植物が植えられていたり、また室内には絵画やオブジェが飾られていて、まるで建物自体が地域に根差した1つの作品のようでした。理念をもとに、利用者も職員も過ごしやすい環境づくりが図られていることに魅力を感じました。



入社24年目  
楠元 寛之さん



入社1年目  
阿久根 琴美さん

介護の仕事のやりがい

人事なども担当している施設長の楠元さん。「介護というどうしてもきつい・辛いというイメージがされがちですが、今は福祉用具や介護ロボットの導入によって負担を軽減して仕事ができるようになってきています」と話します。できないことを自分たちの介護によって少しでもできるようになってもらうのが介護の仕事であり、そういう意味でとてもやりがいがあり、多くの人に感謝される尊い仕事だと話していました。また入社1年目の阿久根さんは、介助をした際に利用者に「ありがとう」と言ってもらえることに魅力ややりがいを感じていると話していました。

鹿児島で働くということ

生まれてからずっと鹿児島で育ってきた阿久根さんは、気軽に同級生に会えることや親孝行がしやすいこと、自分の住んできた場所に地域貢献できることが鹿児島で働く良さだと話していました。悩みがある時には同じ業種に就いている友人に相談したり、働く上でわからないことなどを親に相談できる今の環境が良いと考えていると話していました。



● 介護用ロボットを使用している様子



● 絵画やオブジェが飾られている室内



● 屋外にも彫刻などが展示されています



● スタッフと利用者の普段の1コマ

## 鹿児島でも都会と同じようなスキルアップができる

アルテンハイム加世田の良さは、鹿児島においても都会と同等の技術を学ぶことができ、スキルアップが見込める点だと楠元さんは話していました。例えば、介護用ロボットや福祉用具を導入しているという部分や、スキルアップのための制度が充実しているという点で、都会との差はないと話します。スキルアップのための制度に関しては、介護分野の勉強を支援する制度が整っており、無資格で入社しても国家資格を取得するための授業料や受験料を補助する制度があるということです。阿久根さんも「1つ1つ先輩方が丁寧に指導してくれるので自分の介護技術が向上し、知識と技術両方の面でスキルアップが見込める職場だ」と話していました。



● 介護の現場に介護用ロボットを導入

## 介護用ロボットを導入した先進的な介護現場

アルテンハイム加世田では、介護用ロボットが導入されています。利用者をベッドに移す時にリフトの役割を担うロボットや、歌ったり踊ったり、会話をしたりすることができるロボットもいます。施設の中では、利用者とロボットが楽しそうに会話をする様子が見られました。先進的なロボットの導入によって、働く側にメリットが生まれたのはもちろんのこと、利用者側にも刺激が生まれたようです。

### ＼ 採用担当から学生へのコメント ＼

介護の仕事は大変なイメージがあると思いますが、介護ロボットの導入などにより働いている人も利用者もお互いに安心・安全に配慮することができ、介護が楽になってきています。世の中からますます求められる介護職は処遇面でも安定した職業であると言えます。鹿児島においても先進的な技術が学べたり、スキルアップのための制度も充実しているので、社会人になっても学び続けたい人に適した職場です。優しくて諦めずに取り組んでもらえる人に来ていただきたいです。

アルテンハイム加世田 採用担当者(施設長)楠元さんからのコメント



### 取材後の感想



内立輪 菜那さん

施設の中に絵画やオブジェなどが飾られており、温かい雰囲気にも包まれていたのが印象的でした。インタビューの際も、スタッフ同士の仲の良さが感じられたり、利用者への愛情が伝わってきて素敵な環境だと思いました。



山川 由羽さん

介護施設にたくさんのロボットがあり、そのロボットと一緒に働いている光景が新鮮で驚きでした。技術の発展と人間自身の力が最大限に組み合わせられた働き方だと感じました。



安藤 莉央さん

絵画や置物などにこだわりを感じました。力仕事できついというイメージがありました。ロボットなどを利用してスタッフの負担を減らしているところが印象的でした。



岩崎 明音さん

自身のスキルアップの向上が見込める魅力的な職場だと感じました。施設内には庭園やオブジェが配置されており、利用者に視覚的にもリラックスしてもらえるような工夫がされていたところも印象的でした。

